

Ökumenisch und barrierefrei Gottesdienst feiern im 2021

Mitendand-Gottesdienst in der reformierten Kirche Düdingen

Der Mitendand-Gottesdienst «Hans im Glück» ist ein ökumenisches Projekt für Menschen mit einer Behinderung zusammen mit der Kirchgemeinde Düdingen und ihren Konfirmandinnen und Konfirmanden. Bereits für den 31. Oktober 2020 und auf 2021 verschoben, konnte dieser spezielle Anlass schliesslich als Filmprojekt durchgeführt werden. Unter erfahrener katechetischer und technischer Führung durch Annemarie und Fritz Herren wurden Beiträge von Jugendlichen aufgezeichnet. Die Konfirmandinnen und Konfirmanden äusserten darin ihre Auslegungen des Märchens «Hans im Glück» der Brüder Grimm und steuerten Lesungen aus den Seligpreisungen bei. Am 20. März 2021 feierten wir einen Gottesdienst mit Menschen aus den zwei Institutionen Sonnegg Zumholz und der Stiftung sb Tafers & Schmitzen, die dann alle auch als Filmschauspielende und Lektorin und Lektor sowie bei den Fürbitten mitwirkten – ca. 30 Personen insgesamt. Nach langer Zeit hatten sie die Möglichkeit – ganz ohne Probe – gemeinsam etwas zu erleben und zu gestalten. Jede Szene der Geschichte wurde höchstens zwei Mal gespielt und mehrere waren nach einem einzigen Durchgang bereits im Kasten. Fritz Herren hat ein eindrückliches Filmerlebnis aus diesen Beiträgen geschaffen. Das Ergebnis lässt sich auf der Website der reformierten Kirchgemeinde Düdingen unter Portrait (Videos und Podcasts > Mitendandgottesdienst) oder direkt unter dem Youtube-Link <https://www.youtube.com/watch?v=j3JwkF4srTw> abrufen.



Schulgottesdienst auf dem Insiemeplatz des Buissonnets Fribourg

Mit der Unterstützung des Keyboardmusikers Claudio Zeni und der hru-Katechetin Eva-Maria Hug gestalten wir am 27. April 2021 einen Schulgottesdienst im Schulheim Buissonnets. Schülerinnen und Schüler der Oberstufenklassen spielten gekonnt die Geschichte vom «Hans im Glück» - ohne vorgängige Probe und ohne die Möglichkeit, eine Szene zu wiederholen. Klassen der Mittelstufe und Schulverlängerung und ihre Lehrpersonen genossen die Aufführung und den Gottesdienst unter freiem Himmel.

Ausblick

Das gesammelte Material zu diesen zwei Gottesdienstprojekten wird anlässlich des Tages für Menschen mit Behinderung am 3. Dezember 2021 von der Fachstelle für heilpädagogischen Religionsunterricht in Bern als Materialmappe veröffentlicht. Das im Film gezeigte Material (Pferd, Kuh, Schleifstein und Weiteres) kann in Bern ausgeliehen werden.

Am 5. September 2021 um 10 Uhr feiern wir den nächsten ökumenischen Gottesdienst und gehen dafür in die reformierte Kirche Weissenstein Rechthalten – herzlich willkommen!

Willy Niklaus und Regina Rüttner
Ökumenische Behindertenseelsorge Deutschfreiburg